



NOMBRE DEL ALUMNO:

MARLENE LUCAS GONZALEZ

NOMBRE DEL PROFESOR

LIC: VICTOR HUGO TORRES CALDERON

CARRERA:

ENFERMERIA

MATERIA:

ENFERMERIA COMUNITARIA

NOMBRE DEL TRABAJO:

ENSAYO DE LOS TEMAS:

PASIÓN POR EDUCAR

“EL PROCESO DE ENSEÑANZA – APRENDISAJE,
VISITA DOMICILIARIA Y EL PROCESO DE
ATENCIÓN DE ENFERMERIA”

EL PROCESO ENSEÑANZA –APRENDISAJE DE COMPETENCIAS EN EL AMBITO DE LA ENFERMERIA COMUNITARIA.

El trabajo colaborativo es una manera de trabajar para obtener buenos resultados y conocimientos, en el ámbito de la salud como personal de enfermería trabajamos como equipo nos apoyamos, compartimos nuestros conocimientos con el fin de obtener buenos resultado por ello es importante conocer este tema.

El proceso de enseñanza es un método muy efectivo para trabajar de una manera grupal ya que promueve la construcción de conocimientos, el desarrollo de valores como la cooperación, la comunicación y la responsabilidad del equipo de trabajo. Al trabajar con una comunidad tal como lo hace la rama de la enfermería comunitaria se necesitan todos estos elementos para poder trabajar de una manera adecuada, de esta forma podemos lograr los objetivos planteados con ayuda de todos si trabajamos junto cooperando los aprendizajes son más significativos porque todos aportamos nuestros conocimientos y de esa manera también conocemos el campo de trabajo, los potenciales personales y las opiniones respecto a la manera de trabajar. El objetivo principal siempre será apoyar a los demás, para lograrlo es necesario trabajar juntos, el instructor pone el ejemplo con el fin de que la comunidad reflexione y apoye de esta manera podemos llegar a enriquecer los conocimientos individuales y trabajar de una manera comprensiva y adecuada.

La visita domiciliaria.

El personal de salud siempre se enfocara en el cuidado de los pacientes existen lugares que no cuentan con hospitales cercanos pero tiene la oportunidad de que se realicen las visitas domiciliarias, esta se define como ;técnica educativa que utiliza la enfermera para brindar cuidados de enfermería a la familia en su hogar empleando sus propios recursos para la solución de sus problemas o necesidades. Esta actividad realizada por el personal de salud tiene la finalidad de reforzar aspectos educativos y preventivos apoyando a la comunidad a concientizar sobre su salud, las razones que que justifican la visita es apoyar a los pacientes con enfermedades crónicas, dependientes y otras enfermedades, al realizar la visita podemos conocer al paciente de una manera más enfocada conocemos su estilo de vida y todo su

entorno. Los objetivos de las visitas domiciliarias son para tener información concreta de los pacientes, conocer su entorno de convivencia y brindar los servicios necesarios como; enseñanza de hábitos higiénicos, cuidados de enfermería, planificación familiar y estrategias para tener un buen ambiente en la comunidad. Estas visitas domiciliarias nos beneficia a conocer el estado donde vive el paciente conocer su entorno nos da la oportunidad de impartir enseñanzas en el hogar utilizando adecuadamente los recursos reales y podemos descubrir si hay otros problemas de salud. Aunque también las visitas tiene algunas desventajas se necesitan de mucho personal para cubrir todos los hogares algunos pacientes pueden tener inseguridades y se necesita de mucha responsabilidad para cumplir con la comunidad. Las actividades que se realizan en la comunidad pueden ser Planificar y administrar cuidados, administrar medicamentos entre otros. se debe programar la visita de acuerdo a las necesidades y tener una metodología de acuerdo a los objetivos de la visita ya sean de carácter investigador o Carácter Asistencial .Es importante llevar acabo las fases de la visita domiciliaria y la presentación adecuada, realizar la valoración para poder planificar los cuidados y así poner en marcha o ejecutar los cuidados al final es importante realizar la evaluación de la visita para así registrarla ,el registro debe hacerse en la historia clínica en forma concisa, pero revelando lo que se vio, escuchó, hizo y lo que se va hacer en un futuro para así programar una nueva , es importante establecer la fecha y confirmar los documentos con la firma .

El proceso de atención de enfermería.

El proceso de atención de enfermería es un método sistemático de prestar cuidados enfermeros El PAE, es un sistema de planificación y una herramienta indispensable en la ejecución de los cuidados de enfermería, compuesto de cinco pasos y tiene un carácter metodológico. Este método de Virginia Henderson es indispensable para el trabajo sistematizado y es una base para trabajarlo en la rama de la enfermería comunitaria ya que así podemos trabajar de una forma ordenada y adecuada ,la organización de las actividades nos permite realizar los cuidados funcionales realizado por cada personal , cuidaos progresivos que dan continuidad , cuidados

globales y cuidados integrales donde se trabaja con planes integrales , todo este trabajo en equipo donde cada personal tiene su responsabilidad de una forma estandarizada es el PAE, este método nos ayuda mucho incluso nos impulsa a trabajar y a incrementar responsabilidad . La actividad de enfermería se define como el conjunto de actos físicos verbales o mentales, planificados por la enfermera y ejecutados por uno o varios miembros del personal cuidador en respuesta a una necesidad específica de salud , estas actividades se clasifican en; actividades autónomas estas son las que se encuentran en el diagnóstico , las actividades derivadas que son las que se realizan por la demanda de otro personal y las actividades de soporte que son las orientadas a facilitar el trabajo , toda esta sistematización de actividades nos servirán para desarrollar los planes de cuidado y así mejorar la salud del paciente.

Para tener un buen trabajo en el ámbito de la enfermería comunitaria es necesario tener un buen proceso de enseñanza y aprendizaje trabajar de una manera colaborativa ya que esto nos servirá mucho al momento de estar en el campo laboral y al estar allí poner en practica el proceso de enseñanza y el proceso de atención enfermería donde se requiere un trabajo sistematizado y de colaboración de todo el personal.

BIBLIOGRAFIA:

Antonio frías osuna (2000). Enfermería comunitaria, masson editores.

Carmen caja López (2003). Enfermería comunitaria 3, masson editores.